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VERBALE DEL CONSIGLIO DI DIPARTIMENTO 
 

Seduta del 27 dicembre 2021, ore 11.00 
 

Il giorno ventisette dicembre duemilaventuno, alle ore undici e minuti quindici si riunisce, in 
Aula Magna, il Consiglio del Dipartimento di Scienze Cognitive, Psicologiche, Pedagogiche e Studi 
Culturali, ristretto ai professori di prima fascia, regolarmente convocato.  
 Sono presenti (P.), assenti giustificati (G.) o assenti (A.) i seguenti Consiglieri: 
 

PROFESSORI DI I FASCIA 

nr. Cognome  Nome P. A. G. A. note 

1 PERCONTI  Pietro (DIRETTORE) X     Ms Teams* 

2 AMENTA Giombattista X    

3 ANSELMO Annamaria X    Ms Teams* 

4 AQUECI Francesco X    

5 ARICO' Nicola X    

6 CAPONE Alessandro X    

7 CAVALIERI Rosalia X    Ms Teams* 

8 FALZONE Alessandra Maria X    

9 GANGEMI Amelia X    

10 GIUSPOLI Paolo X    

11 PALUMBO Berardino 
X 

   

12 PENNISI Antonio  X   

13 PLEBE Alessio 
X 

   

14 PORTO Carmelo Maria 
X 

   Ms Teams* 

15 ROSSI Fabio 
 

X   

16 SINDONI Caterina X    

17 VAIANA Leonarda X    

 Segretario Amministrativo 
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nr. Cognome  Nome P. A. G. A. note 

1 D' ATTILA Giuseppe X    

*= Presenti su piattaforma Ms Teams come da autorizzazione del medico competente. 
ORDINE DEL GIORNO 

- Procedura valutativa per la chiamata di un professore di prima fascia ai sensi dell’art. 24 
comma 6 della Legge 240/2010, per il Settore Concorsuale 10/F2 (Letteratura italiana 
Contemporanea) - SSD L-FIL-LET/11 (Letteratura italiana Contemporanea), bandita con D.R. 
297/2021 del 10 febbraio 2021. Applicazione del Regolamento relativo alla chiamata dei 
professori di prima e seconda fascia (novellato con D.R. n. 1585 del 19/7/2021), come 
deliberato dal Consiglio di Amministrazione dell’Ateneo, nella seduta del 29/11/2021. 

Alle ore undici e minuti trentasei, verificata la presenza del numero legale, il Direttore 
dichiara aperta la seduta. 

Espleta le funzioni di segretario verbalizzante il dott. Giuseppe D’Attila, segretario 
amministrativo del Dipartimento. 
 

****************************************** 
Si discute il seguente argomento. 

Procedura valutativa per la chiamata di un professore di prima fascia ai sensi dell’art. 24 
comma 6 della Legge 240/2010, per il Settore Concorsuale 10/F2 (Letteratura italiana 
Contemporanea) - SSD L-FIL-LET/11 (Letteratura italiana Contemporanea), bandita con D.R. 
297/2021 del 10 febbraio 2021. Applicazione del Regolamento relativo alla chiamata dei 
professori di prima e seconda fascia (novellato con D.R. n. 1585 del 19/7/2021), come 
deliberato dal Consiglio di Amministrazione dell’Ateneo, nella seduta del 29/11/2021 

 
 
Il Direttore ringrazia tutti i presenti per essere intervenuti, ricorda il percorso relativo a 

questo argomento, in ultimo il verbale del CdD ristretto del 21 dicembre. Quell’estratto è stato 
trasmesso agli uffici, con l’esposizione di alcuni quesiti, la cui risposta subordinava le attività della 
commissione istruttoria, che, come rilevato dal verbale del 21, può essere nominata, data la 
disponibilità dei docenti del dipartimento. 

 
Il Direttore legge nello specifico i quesiti posti all’amministrazione. 
 
Prima di esaminare nello specifico i quesiti il direttore comunica che la prof. Sindoni ha 

scritto alcune mail, che riporta in Consiglio, le prime indirizzate a lui e al dr. D’Attila, successivamente 
anche in Cc al Rettore, sulla formulazione dei quesiti, in particolare dice di non essere stata 
espressamente invitata a deliberare sui dettagli del primo quesito posto agli uffici di competenza, per 
il quale chiede che venga rivisto il verbale in questione. 

 
Il Direttore rileva che a suo parere il verbale riporta fedelmente quanto accaduto durante la 

riunione in questione, in particolare per quanto riguarda il quesito suggerito dal prof. Palumbo e 
rinnova la sua stima per la fedeltà e lo scrupolo con cui il dr. D’Attila riporta, in modo del tutto fedele 
quanto accade durante le riunioni dei Consigli di Dipartimento. 

A questo punto il Direttore chiede se ci sono interventi. 
Il prof. Amenta propone di redigere i verbali in diretta e proiettarli perché vengano 

visualizzati da tutti i Consiglieri presenti. 
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La prof.ssa Sindoni ribadisce le perplessità espresse con la comunicazione del   23 dicembre 
e non approva il punto n. 1 dell’estratto del verbale del Consiglio del 21 dicembre 2021. 

Il prof. Alessio Plebe trova l’estratto una sintesi completa, fedele ed equilibrata.  
Il prof. Giuspoli, anch’egli rileva il verbale una sintesi fedele ed essenziale. 
 
Il prof. Aricò si astiene all’approvazione in quanto assente al Consiglio ristretto del 21 

dicembre. 
Il prof. Aqueci ribadisce e condivide quanto espresso dai colleghi Giuspoli, Plebe, Capone. 
Il Direttore pone ai voti l’approvazione del verbale che avviene a maggioranza dei 

partecipanti di quella seduta con l’astensione del prof. Aricò assente e della prof.ssa Sindoni per la 
parte relativa al primo quesito nel quale si parla di valore legale della delibera del CdA. 

A questo punto il Direttore passa a trattare nello specifico l’argomento all’ordine del giorno. 
I due quesiti di cui alla delibera del 21 dicembre scorso hanno sortito una risposta che è la 

seguente: 
“È pervenuto in data 22.12.2021 l’estratto del verbale indicato in oggetto, che si allega in copia.  
Ciò premesso, si conferma quanto già comunicato con nota prot. n. 159653 del 17.12.2021.  
Per completezza di documentazione si allega la delibera del Consiglio di Amministrazione del 
29.11.2021 e la sentenza n. 505 del Consiglio di Giustizia Amministrativa emessa su un caso di 
unico candidato e bando identico alla procedura in argomento.  

Con l’occasione, si fa presente che la chiamata del docente rimane nell’esclusiva competenza 
del Dipartimento che decide in piena autonomia previa valutazione complessiva del curriculum e 
dell’attività didattica svolta.” 

La delibera del Consiglio di Amministrazione del 29/11/2021 e la sentenza del CGA nonché 
tutta la documentazione è stata trasmessa ai Consiglieri. Il Direttore chiede se ci sono osservazioni 
in ordine alle risposte ai quesiti che il Consiglio ha posto. 

La prof.ssa Cavalieri non ha nulla da obiettare alla risposta ricevuta dall’Amministrazione. È 
concorde alla formazione della commissione e alla chiamata del posto. 

La professoressa Falzone si ritiene soddisfatta dalla documentazione e dalla risposta inviate 
dagli uffici, proponendo di votare la commissione istruttoria, ribadendo la propria disponibilità a 
comporla.  

Il prof. Plebe fa presente che, anche se la risposta è nel senso di mettere al riparo da certe 
preoccupazioni, è ancora dubbioso sulla possibilità che venga utilizzato un regolamento successivo 
rispetto il momento di emanazione del bando. 

 
Il prof. Giuspoli dichiara che nonostante le ultime indicazioni pervenute dagli uffici, gli 

rimangono dubbi e perplessità su aspetti rilevanti dell’iter complessivo. I dubbi riguardano diversi 
aspetti. In particolare, soggettivamente non si ritiene certo che sia corretto non seguire la procedura 
indicata dal bando sulla base del regolamento novellato; quest’ultimo, infatti, si riferisce al 
precedente bando e non ad un nuovo bando appositamente modificato. Su questo e altri punti 
sarebbe stato opportuno il parere esplicito dell’ufficio affari legali dell’Ateneo.  

Anche il prof. Amenta si associa e condivide quanto proposto dal prof. Giuspoli a proposito 
del parere esplicito dell’ufficio legale. 

Il prof. Capone ha dubbi sulla legittimità del regolamento di novembre applicato in maniera 
retroattiva al concorso in questione. 

Il prof. Capone ritiene che la diffida ricevuta dai membri del Consiglio da parte del legale del 
prof. Tomasello crea una atmosfera di mancanza di serenità da parte di una commissione che dovrà 
esprimere un giudizio del Consiglio. La diffida presuppone che il prof. Tomasello si ritenga in grado 
di giudicarsi da solo. 
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Il prof. Palumbo fa presente che ritiene la risposta della dirigente non esaustiva rispetto alle 
richieste avanzate dal Consiglio e, pur condividendo in gran parte quanto detto dal collega Capone, 
ritiene altresì che tale risposta possa essere utile per le ulteriori decisioni del Consiglio.  

 
Il prof. Aqueci concorda con gli interventi dei Colleghi Plebe, Capone. In particolare rileva che 

la lettera di diffida del legale del prof. Tomasello possa influenzare la libertà di decisione del 
Consiglio. 

La prof.ssa Sindoni si dichiara pienamente soddisfatta dalla documentazione dell’Ateneo ed 
è del parere di formare immediatamente la commissione istruttoria. 

 
La prof.ssa Gangemi chiede al Consiglio di voler procedere alla nomina della commissione. 
Il prof. Porto, anche lui è per formare subito la commissione. La documentazione pervenuta 

è esaustiva. 
Il prof. Giuspoli si chiede se la “diffida e messa in mora”, con ”avvertimento” finale, inviati dal 

candidato (e dal suo assistente legale) al Consiglio di Dipartimento il 21.12.2021 non possano in 
qualche modo influenzare sia l’eventuale lavoro istruttorio della commissione sia e ancor più 
l’elemento valutativo che il Consiglio di Dipartimento “sarebbe” chiamato a dare relativamente al 
candidato stesso.   
 Il prof. Plebe si associa alle preoccupazioni derivanti dalla lettera di diffida. 

 
Il Direttore chiede ai professori Berardino Palumbo, in qualità di suo delegato, e ai professori Carmelo 
Porto e Amelia Gangemi, che già nella precedente riunione del Consiglio di Dipartimento avevano 
manifestato la propria disponibilità a far parte della Commissione istruttoria prevista dal Bando 
“novellato”, di confermala. Confermata tale disponibilità, la Commissione istruttoria viene formata.  
 
 Alle ore 13,34 la prof.ssa Cavalieri lascia la seduta. 
Per permettere alla Commissione istruttoria di svolgere il suo lavoro, il Consiglio toglie la seduta alle 
ore 14,15 e si riconvoca ad horas alle ore 16, con il seguente ordine del giorno.  
 

 Comunicazioni del Direttore; 

 Procedura valutativa per la chiamata di un professore di prima fascia ai sensi dell’art. 24 
comma 6 della Legge 240/2010, per il Settore Concorsuale 10/F2 (Letteratura italiana 
Contemporanea) - SSD L-FIL-LET/11 (Letteratura italiana Contemporanea), bandita con D.R. 
297/2021 del 10 febbraio 2021. Applicazione del Regolamento relativo alla chiamata dei 
professori di prima e seconda fascia (novellato con D.R. n. 1585 del 19/7/2021), come 
deliberato dal Consiglio di Amministrazione dell’Ateneo, nella seduta del 29/11/2021. 

 
 

Sono le ore quattordici e minuti quindici. La seduta è tolta. 
Il presente verbale viene fatto, letto e approvato seduta stante dai Consiglieri presenti. 

 
Il Segretario 

dott. Giuseppe D’Attila 
 Il Direttore 

prof. Pietro Perconti 
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